

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, miércoles 12 de marzo de 1902

NUMERO 820

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento, situado en la Calle del Comercio, 50 varas al Sur del Teatro de Variedades, ofrece á su numerosa clientela un inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir, las cuales vende á precios sumamente bajos en atención á la crisis por que atraviesa en la actualidad el país.

En todo ha hecho rebajo del 5 ojo

Pídase con preferencia lo siguiente, que lo tenemos número uno: Ostiones, Salmón, Bacalao, Cognac, Vinos, Conservas, Arroz, Jamones, Quesos de todas clases, Tostelería y Confitería finas (surtido completo para Cuaresma),

El famoso vino de naranja

Azúcar por mayor y al menudeo, Purcs del General á dos por cinco, Cerveza de todas clases, en fin, todo lo concerniente al ramo de Pulpería ó Almacén de abarrotes.

Al frente de la cantina se encuentra el hábil y conocido **Atiliano**, que sabe preparar unos Biters y Koktails de chuparse los dedos. Los refrescos de tamarindo iguales á los que vendía la Teutonia,

El Aguila de Oro

deseosa de complacer á sus clientes, los da á 10 céntimos.—Pasad al Aguila de Oro, si queréis BUENOY BARATO.

Napoleón Soto

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ — CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M^a FLORES.

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café

San José enero 14 de 1902.

José Durán

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

— Precio y horas á comodidad —

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he con seguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta \$50 oo colones con cualquiera á que nadie le gana.

Los *cocteles* que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA
REDACCIÓN:—Calle Central N. N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, Marzo 12 de 1902

La Juventud

II

Ante todo *Pascual* amigo, muchas gracias por los piropos del domingo. Ud. encuentra que con *La Revista* se puede discutir, aunque presente, al menos, sofismas.

Pongamos, pues, nuestras plumas de punta, nuestros débiles aceros, é imaginémonos, aunque nos esté mal el decirlo, que del choque de nuestras armas va á salir la encendida chispa que ha de moralizar, en no lejano tiempo, á la juventud costarricense.

Para el combate, Pascualín, no contamos sino con un formidable escudo: con el escudo, digámoslo así, arrancado á la luz de la razón sin apelar á las garras de la fantasmagoría, ni á ningún otro recurso que pueda poner en tela de juicio nuestras sinceras manifestaciones.

Seamos francos. A Ud. le agrado la réplica de *La Revista* no porque fuera hija del sofisma, sino más bien porque toda ella luce las galas esplendentes de la buena lógica, de la lógica que analiza, que no ve fantasmas, demonios con cachos, ni barbaridades por el estilo, allí donde sólo hay, fíjese bien Pascualito, una que otra oscura sombra que jamás podrá rivalizar con la luz del sol, ni hacer que nadie tiemble, todo asorado, si ése, el que la mira, no es una persona pusilánime ó con la cabeza repleta de mortificantes alucinaciones, de negras y espeluznantes ideas.

No nos confundamos. El sol no puede merecer reproche porque una nubecilla se encarama sobre la alta cresta del empinado monte que parece confundirse con el cielo. Así tampoco lo puede merecer el lunar que, como una flor de

tentaciones, luce sobre el alabastrino cuerpo de una venus.

Séamos lógicos. Apreciemos en lo que vale á nuestra juventud, que no tiene sino ligeras sombras, pequeños lunares, los cuales, viéndolo bien, en vez de denigrarla, la enaltecen, la hacen más meritoria.

Aquí los jóvenes trabajan, cumplen con su deber. De lo único que se les podría tachar, ya lo dijimos, es de que no se entusiasman con la política del momento, de que ese no sea su principal ideal.

“El que tenga ojos que vea y el tenga oídos que oiga”: la juventud de Costa Rica no está corrompida. Establézcanse comparaciones; hágase la estadística de los que viven ocupados ó no y entonces se verá si *Pascual* habla por hablar ó tiene de su lado á la justicia.

La verdad no insulta. Ella no hace más que desenmascarar á los falsos profetas; que herir, con su rayo formidable, á los que no la comprenden.

Dijimos que era injusto y grosero el ataque hecho por *Pascual* á la juventud costarricense y en ello nos mantenemos. Aquí no está en mayoría el tipo que *Pascual* exhibe en sus artículos. Si quiere convencerse tómese el trabajo de ver cuántos de esos jóvenes que él cree pervertidos, están honradamente ganándose el modo de vivir. *Parrandean* como puede parrandear cualquier joven, sin ser aves nocturnas ni borrachos.

* Así no se moraliza. Lo que se consigue es que el país se desacredite más en el extranjero.

Hagamos labor patriótica.

NOTAS

Parabienes

La sociedad josefina estará pronto de gala.

Dos jóvenes de bellísimas condiciones se han jarado amor eterno y á la clara luz de la dicha verán realizarse sus risueñas esperanzas.

La respetable matrona doña Rosa v. de Castro, en elegante tarjeta nos guarda la fineza de participarnos el próximo en la de su bellísima hija

Esperanza

con el señor don

Elías Montoya

jóven amigo nuestro y muy estimable caballero.

La Revista se complace en enviar sus afectuosos parabienes á los futuros cónyuges, para quienes desea fervientemente un hogar lleno de infinitas ilusiones.

Don Lorenzo Durini,

el notable arquitecto, conocido por sus numerosas y magníficas construcciones en el país, tanto en obras públicas como privadas, ha hecho viaje para Europa.

Deseamos para ese importante elemento de progreso en Costa Rica felicidad en su viaje y que reciba muchos apretones de manos de quienes allá puedan admirar su fama de arquitecto, justamente adquirida con su talento y probidad.

Enviamos nuestro saludo de despedida al estimado caballero.

COMUNICADOS

Ecce homo

Ofendido gravemente por D. Francisco Conejo en las columnas del periódico *La Revista* hubé de enviarle mis representantes.

Vea el público los resultados de este desagradable asunto.

En la ciudad de Heredia, á las dos de la tarde del día nueve de marzo de mil novecientos dos.—Reunidos el Doctor Don Bejamín de Céspedes y el Licenciado Don Salomón Guzmán, como representantes de Don Siméon J. Jiménez y el Doctor Don Juan J. Flores y el Licenciado Don José M.º Zumbado, como representantes de Don Francisco Conejo, con el objeto de ventilar la cuestión suscitada por el segundo por ofensas al primero proferidas por la prensa, los representantes del señor Conejo, declararon, después de explicaciones mútuas, que no había ningún motivo ni estaban justificados los insultos hechos por Conejo á Jiménez en tal forma. Y en este concepto **el señor Conejo, retira las ofensas inferidas al señor Jiménez, á quien deja en su bu**

na opinión de caballero.”

(f.) José M.º Zumbado
(f.) Juan J. Flores
(f.) Benj. de Céspedes
(f.) Salomón Guzmán

El señor Conejo me deja, pues, en mi lugar de caballero y yo lo dejo donde él se ha colocado

SIMEÓN J. JIMÉNEZ

COLABORACION

Un recuerdo

Hizo ayer un año que en el camposanto de Guadalupe, su pueblo natal, fueron sepultados los restos del Dr. D. Gerardo Jiménez Nùñez. Era él dechado de hombre integérrimo, enérgico y cumplido; era un caballero y de esos hombres bien raros: talento claro, especial saber y gran corazón; de sentimientos á prueba como hijo, hermano y ciudadano. Jamás abandonó el estudio, única palanca que impués a cada vez más allá.

Médico por inclinación natural, hizo de su profesión lo que ésta debe ser: un sacerdocio. No hubo nunca crudeza de tiempo, mal camino ó distancia que lo privara del placer de dar oportunamente socorro á los dolientes, bien moral, bien material pues supo estar á disposición de los menesterosos; apenas habrá lugar donde no fue conocido y consultado, donde no lo recuerden con gratitud y con dolor, hoja de servicios está sancionada por la opinion general.

Con su atención fija en el trabajo, de que hizo la síntesis de la más pura religión, y en el alivio de todos, descuidó su propia enfermedad, terrible y aguda á juicio de los entendidos, y la soportó con dulce sonrisa y con su inquebrantable y suprema valentía. Ya herido y sentenciado á morir, fue el primero en animar á los suyos: los caracteres templados sufren pero esconden su dolor, y el Dr. Jiménez murió sin haber pronunciado un ¡ay! en su cruel enfermedad. ¡Ah! Por qué mueren los hombres útiles, los que tienen por norma hacer el bien, en su primera edad? ¡Misterios con los que apenas nos conformamos!

En el concurso acerca de los trabajos médicos para elegir el más conveniente que combata las enfermedades de los niños, el suyo no mereció que se le adjudicase el premio, no por falta de mérito sino porque la suerte no lo quiso favorecer. ¿Y qué le importaba al Dr. Jiménez eso? El sabía que el talento y la virtud surgen y se levantan por su propio valer, que las recomendaciones quedan para las medianías. Pero en Londres su trabajo tuvo justo valor, fue traducido y publicado en la Gaceta Médica con especiales elogios y respetos! Y aún después de su muerte, obtuvo ameritados triunfos: uno de sus trabajos fue, con beneplácito, acreedor al encomio y justamente premiado.

Escribimos con la impresión de un recuerdo que nos atormenta; mas estos conceptos son la resonancia de lo que sentimos, fiel y sincero tributo á la memoria del que con todas nuestras veras estimamos y admiramos. No queremos llegar á los sentidos y respetados espíritus cuyos lacerados corazones gimen y lloran. . . . !

Imitar al Dr. Jiménez Núñez casi sería ser perfecto, según el sentir humano.

¡Veneremos su memoria!

UN AMIGO

9 de Marzo de 1902

EXTERIOR

Londres, 9.—Por medio del club aereo Mr. C. A. Pearson dueño y redactor de varios periódicos ha ofrecido á Santos Dumont un premio de 4000 libras esterlinas por un viaje en globo desde Londres á Birmingham cuya distancia de cien millas. No se ha fijado límite de tiempo para ejecutarlo. Será este el viaje más largo que ha intentado Dumont. Por súplicas de éste ha dado permiso á los aeronautas del mundo para competir. Copenhague que hoy se discutió el tratado por la ventade las islas danesas.

El 1er Mtro Dr. Duentzer pronunció largo discurso en favor de la venta que causó excelente impresión. Solamente unos pocos miembros de Folkia, incluyendo á John Otlesen hablaron contra la transacción. Pidió éste que se sometiera la cuestión á un plebiscito. Se discutiera la cuestión otra

vez el lunes; Queenstown. Durante el viaje de la escuadra británica del canal de Berehaven á este puerto, el acorazado Empress F. India escapó dos veces de ser hundido por el Camperdown.

Una espesa neblina cubrió el mar durante todo el viaje pero después de levar anclas estuvo á punto de chocar con el referido acorazado. Sólo la diestra maniobra del timonel lo salvó. Otra vez cuando la escuadra se encontraba á la altura de Kinsale, el peligro se repitió.

Londres, 9.—Sus Majestades el rey y la reina participaron en varias inspecciones y ceremonias en Plymouth ayer, incluyendo la repartición de medallas presentadas por la guerra en China.

CORRESPONDENCIA

De Zen

Ayer tarde ocurrió un choque entre un tren de pasajeros del Northern Railway que regresaba de Zent Junction y unos carros ensuichados cargados de banano.

Según parece, unos trabajadores abrieron el swich donde se encontraran unos diez carros, para dejar ahí también un pequeño carro de palanca de uso de su cuadrilla, y tuvieron el descuido de dejarlo abierto. Pocos minutos después regresaba el tren de pasajeros, reculando, esto es, llevando la máquina atrás, y naturalmente se precipitó por la vía abierta yendo á estrellarse furiosamente contra los carros de carga. Afortunadamente, el pequeño carro, el cual quedó reducido á astillas y polvo y que se encontraba á unas cuatro yardas de los otros, recibió todo el golpe aminorando en mucho la fuerza del choque.

En el momento del peligro vimos al Conductor Steenveus lanzarse al breque de frente para contener la fuerza de impulsión del tren con gran peligro de quedar aplastado entre los carros; y pudimos apreciar el efecto de su arrojo, pues de otro modo habrían ocurrido de seguro serios daños personales y naturales.

Pocos meses antes, en un caso análogo, otro conductor lo que hizo fue tirarse despavorido del tren dejando á los pasajeros helados de espanto. Bien es cierto que en esa ocasión habría perecido irremisiblemente

el pobre conductor, pues tanto el breque como la plataforma y los carros se hicieron una tortilla.

EL CORRESPONSAL.

Marzo 10 de 1902.

Anecdota

Presentóse un día á Bolívar el Teniente Rodríguez á quien poco antes había tenido Sucre como empleado de su privanza. El Teniente Rodríguez dijo al Libertador:

—Señor: el General Sucre no es vuestro amigo. Cuando yo estaba á su servicio, me habló de voz en los peores y más despreciativos términos. No creáis en su amistad; no os fieis de ella.

El Libertador, con aquella mirada suya, penetrante y luminosa, midió de pies á cabeza al Teniente y contestó:

—Señor Teniente Rodríguez: en vos veo á un infame infidente ó á un canalla calumniador. Si en verdad Sucre os habló mal de mí, habiendo vos sido su empleado y servidor, lo que ahora cometéis es el feo delito de infidencia, y sois digno de desprecio. Y si no es cierto que de mí habló mal, sois un

calumniador ingrato que así pagais favores que vuestro Jefe os otorga. De uno ú otro modo mi amistad para Sucre permanecerá inalterable, pues la elección no es dudosa; él víctima de la deslealtad ó la calumnia, y vos desleal ó calumniador.

Y señalando al mal caballero la puerta, agregó:

—Salid. Un hombre honrado no puede oír infidencias ó mentiras.

El Teniente Rodríguez se atrevió á hablar todavía.

—Señor, dijo, en presencia del General Sucre puedo repetir lo que acabo de decir.

Entonces Bolívar, montando en aquella cólera sublime que en más de una ocasión le transfiguró, se irguió altivo, y ya en el umbral de la puerta, á donde condujera del brazo al Teniente, le dijo:

—Mal Teniente! Mucho me respeto yo para ponerme á contestar vergonzosas infidencias, que sólo castigo merecen en quien miserable, las comete; y vale mucho Sucre para que lo baje á enfrentarse con un desleal ó con un calumniador. Largaos.

A. D. STRAUS & CIA.

18 BROADWAY
New York.

Adelantan fondos sobre consignaciones de café y se encargan con el mayor esmero del despacho de los pedidos por todas clases de mercaderías, que tengan á bien hacerles sus clientes en esta República, bajo condiciones sumamente favorables.

Dará todos los informes

I. D. Sasso,
Agente.

San José, C. R. 1 de marzo de 1902

MANUAL DE AGRICULTURA TROPICAL por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel Aragón y J. A. Facio.

C. 2-50

Librería de Antonio Lehmann

AVISO

Hemos conferido poder generalísimo para representarnos en Costa Rica, al señor Don I. D. Sasso.

A. D. STRAUS & C^o.

New York, 9 de enero de 1902.

ENRIQUE PUCCI

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte Número 117.



RR. J. ED BANANA CACAO

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informará—R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con hipoteca á satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta Imprenta.

San José febrero de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

- Librería y Papelería de Iglesias Hnos. -

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases, y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica,



TRANVIA DE SAN JOSE

AVISO IMPORTANTE

Esta Empresa pone en conocimiento del público que del 1° de marzo en adelante, regirá un nuevo sistema para el cobro de pasajes en la extensión de San Pedro.

“Todo pasajero, al pagar su pasaje, recibirá del Conductor un billete numerado que este empleado punzará al entregarlo. Al tiempo de recibirlo debe el pasajero observar que el billete esté perforado y que su número de orden sea mayor que el escrito sobre la pizarra colocada en el extremo del carro, y tendrá cuidado de conservarlo para mostrarlo á los Inspectores cuando lo soliciten en cualquier punto de la línea en que suban á comprobar el número de pasajeros. A nadie le será permitido permanecer en el carro sin su correspondiente billete, como tampoco á quien tuviere uno marcado con un número menor que el de la pizarra. Se exceptuarán de esta regla, solamente, á los pasajeros que gocen de pase libre; pero están en la obligación de ser portadores de sus respectivos Pases y de mostrarlos cuando sean requeridos por el Conductor ó Inspectores.”

San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1902.

H. T. PURDY,

Administrador.

Carlos Díaz B.

NOTARIO PUBLICO

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Franc° Montero B. y Don Ricardo Casorla.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central casa de don Justo Quirós, frente á la gloria del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M